

Medieneinladung
Referat Hochschulkommunikation

Baroper Str. 285 D-44227 Dortmund www.presse.tu-dortmund.de

18-173 vom 30.10.2018

Die Welt zu Gast bei Internationaler Woche an der Technischen Universität Dortmund Veranstaltungen im Rahmen des 50-jährigen Jubiläums

50 Jahre alt wird die TU Dortmund am 16. Dezember. Als junge und weltoffene Institution pflegt die Universität enge Partnerschaften mit zahlreichen Wissenschaftseinrichtungen und Hochschulen im Ausland. Um diese Vernetzung für Hochschulangehörige und Partner erlebbar zu machen, bündelt die TU Dortmund in ihrem Jubiläumsjahr 2018 erstmals viele ihrer Veranstaltungen mit internationalem Bezug in der Internationalen Woche vom 5. bis zum 9. November. So holt die TU Dortmund ein Stück der weiten (Wissenschafts-)Welt auf den Campus und in die Stadt Dortmund.

Auftakt bildet am Montag, 5. November, ab 18 Uhr das Gambrinus-Forum, das bereits zum 23. Mal stattfindet. Ab 18 Uhr werden im Westfälischen Industrieklub Vorträge der renommierten Wissenschaftlerin Prof. Julika Griem und anschließend von Prof. Heinrich Detering im Mittelpunkt stehen. Prof. Griem ist seit diesem Jahr Direktorin des Kulturwissenschaftlichen Instituts Essen (KWI) und seit 2016 Vizepräsidentin der Deutschen Forschungsgemeinschaft. Prof. Detering ist seit 2005 Professor für Neuere deutsche Literatur und Vergleichende Literaturwissenschaft an der Georg-August-Universität Göttingen und hatte Gastprofessuren in den USA, Skandinavien, Großbritannien und China inne.

Am Dienstag, 6. November, schließt der Internationale Empfang im Internationalen Begegnungszentrum (IBZ, Emil-Figge-Str. 59, 44227 Dortmund) an. Ab 16 Uhr heißen die Hochschulleitung der TU Dortmund und die Stadt Dortmund die internationalen Studienanfängerinnen und Studienanfänger an der TU Dortmund zu Beginn des Wintersemesters wilkommen.

Am Mittwoch, 7. November, wird ab 16.30 Uhr der Rudolf Chaudoire-Preis verliehen. Mit diesem Preis ehrt die TU Dortmund zum 22. Mal hervorragende Nachwuchswissenschaftlerinnen und -wissenschaftler, die ihre Forschungen durch internationale Kooperationen vorantreiben. Preisträger ist Dr. Mark Schnitt aus der Fakultät Kulturwissenschaften. Die Veranstaltung findet im Rudolf-Chaudoire-Pavillon, Baroper Straße 297, 44227 Dortmund statt.

Am Donnerstag, 8. November, findet ab 9 Uhr bis 14.45 Uhr zum achten Mal die Internationale Karrieremesse statt – ebenfalls im IBZ. Internationale Studierende sowie Absolventinnen und Absolventen der TU Dortmund aus dem Ausland können sich bei der Karrieremesse über berufliche Möglichkeiten an und um den Standort Dortmund informieren: beispielsweise über Praktika, Werkstudententätigkeiten und Einstiegsbeschäftigungen. Die Messe wird gemeinsam mit der IHK zu Dortmund organisiert.

Kontakt: Martin Rothenberg Telefon: (0231) 755-6412 Fax: (0231) 755-4664 martin.rothenberg@tu-dortmund.de



Ansprechpartnerin für Rückfragen:

Dr. Barbara Schneider Leiterin Referat Internationales

Telefon: 0231 - 755 5331

E-Mail: <u>barbara.schneider@tu-dortmund.de</u>

Die Technische Universität Dortmund hat seit ihrer Gründung vor 50 Jahren ein besonderes Profil gewonnen, mit 16 Fakultäten in Natur- und Ingenieurwissenschaften, Gesellschafts- und Kulturwissenschaften. Die Universität zählt rund 34.000 Studierende und 6.200 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, darunter etwa 300 Professorinnen und Professoren. Das Lehrangebot umfasst rund 80 Studiengänge. In der Forschung ist die TU Dortmund in vier Profilbereichen besonders stark aufgestellt: (1) Material, Produktionstechnologie und Logistik, (2) Chemische Biologie, Wirkstoffe und Verfahrenstechnik, (3) Datenanalyse, Modellbildung und Simulation sowie (4) Bildung, Schule und Inklusion. Beim QS-Ranking "Top 50 under 50" belegt die TU Dortmund Rang drei der bundesdeutschen Neugründungen.